
主席的話

副主席的話

  在全完中學當家長義工已經第四年了，今年有幸當選家教會主
席，深明自己沒有什麼過人之處，只是作為一個聯絡人，把各執委

的專長發揮出來，貢獻學校、造福全完的同學與家長們。

  還記得小兒諾璋中二時，我參選家教會委員理念是希望陪同我
的年青夥伴成長。我們作為家長應盡力與子女保持良好關係，當子女遇到困難或需要傾訴時，作為他

們的同行者，把我們的期望以關心形式表達出來。

  當子女表達他們的意見時亦要用心聆聽，日常生活上也要尊重他們的私人空間，切忌過份關心、
或急於發表自己的意見。此外，運用同理心，多鼓勵他們和發掘他們的優點，培養年青人們的自信心

和動力，讓他們知道自己的價值。 

  最後，祝各位身體健康、常常喜樂！送給大家「常存感恩的心，以愛取代抱怨，以欣賞取代批評！」

鄧秉賢

  不經不覺在全完中學家長教師會擔任家長義工已有七年，我有幸能
參與學校活動和職務，增加與家長、學生和老師彼此認識的機會，也因

此加強了溝通和聯繫。從各項活動中我了解到學校的理念和方針，為日後

家校合作打好基礎，更能幫助培育子女健康成長。

  我教導子女的宗旨是「自己的事自己做」，目的是希望子女自小學會獨立，
對自己負責，明白做所有決定都有得和失，每個決定的後果要自己承受，不可以責

怪別人。一旦子女受到挫敗，有了經驗後就知道下次如何處理，就有方法解決難題。另外，給予

子女空間，但在子女有需要幫忙時，也盡全力協助他們。

  今後，我們還須努力，齊心協力建造家長和學校之間的合作橋樑，創建更美好的校園生活，
教導子女，使他們將來成為良好公民，回饋社會，成為未來棟樑。多謝大家！

梁潔玉

(2020-2021)
家教會會訊

中華基督教會全完中學
CCC Chuen Yuen College

地址： 新界葵涌上角街
15號葵涌邨 電話： 24205050 傳真：24841431 電郵： cyc@chuenyuen.edu.hk 網址： https://www.chuenyuen.edu.hk

1



顧問 葉天祐校長

職位 家長 老師

主席 鄧秉賢 -
副主席 梁潔玉 楊寶儀

司庫 陳純純 陳蕙瑜

文書 鄭嘉雯 邱曉嵐

文娛 吳德偉 鄧樹仁

宣傳 楊文龍 周子臻

康樂 黃麗群 黃家文

總務 姚碧玉 蘇美琪

第二十七屆執委名單（2021-2023）

中華基督教會全完中學家長教師會收支表

收入 （港元） 支出 （港元）
行政 (#1) (9,032.00)

0.00 (9,032.00)

本期盈餘（虧損）： (9,032.00)

港元

流動資產：

零用現金 578.70 
銀行存款—支票戶 77,991.56 

78,570.26 

資金：

上年度結餘 87,602.26 
本期盈餘（虧損）： (9,032.00)

78,570.26 

2020 年 11 月 7 日至 2021 年 4 月 23 日
財務報告 

行政（#1） 收入（$） 支出（$）
聯會會費（支票戶） 600.00 
禮券（零用現金） 550.00 
水晶座（支票戶） 580.00 
人名座（支票戶） 390.00 
利是封印刷（支票戶） 6,912.00 

結餘﹕ （9,032.00）中華基督教會全完中學家長教師會資產負債表截至 2021年 4月 23日

全完中學家長教師會
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新家長執委訪談

能分享一下兒子剛升讀中學的心情嗎？

  回想他第一天踏入校園的背影，當時很多感觸。很感恩兒子終於升上心儀中學，同時亦
擔心著：兒子到了這個年齡，踏入反叛期了嗎？學業會跟得上嗎？在校內怎樣呢？⋯⋯

心情很矛盾和複雜，一方面希望兒子踏入新階段可以自立，另一方面卻有點不知所措。

當初你為甚麼會考慮加入家教會，對家教會的工作有甚麼期盼？

  學校對孩子成長非常重要，隨著社會運動的發生、新冠疫情的爆發，使我更希望了解兒
子的校園生活，也能進一步協助家長教師會的運作，於是我參選了本屆家長教師會。往後的

日子，希望保持「家校一心」，以「非以役人，乃役於人」的精神，使各方面都持續進步，

精益求精。

你在參與家教會的工作有何得着？

  很感恩今年能夠成為家教會委員，讓我可以以更近的距離陪伴著兒子成長。這一年，不但加深了我對學校的認識，並
透過與其他家長的溝通，了解到不同學生及家長的想法。另外，亦有機會知道家長對學校有不同的期望，可以透過家教會

的會議，向校方表達家長的想法，一起討論如何為我們的孩子創造更美好的校園生活。

鄭嘉雯女士

 第一年參加家長教師會感覺如何？
  很高興可以參加全完的家教會，雖然因著疫情
的關係少了一些活動，但當大家聚首一堂時，可以

感受到父母愛子女的心，感覺很溫暖！

 在疫情下，照顧小朋友有甚麼新挑戰？ 有何心得？ 
  由小學升中學，本來已戰戰兢兢，有許多需要
適應的地方。在疫情下孩子們缺失了許多校園生

活，也沒有太多空間建立與師長及同學的關係，這

是一大挑戰。另外的挑戰當然是網上教學，慶幸自

己從事資訊科技行業，可以在器材及技術上提供協

助。當孩子面對恐懼及挑戰時，父母的陪伴尤其重

要，所以我和太太在工作上都盡量安排空間與子女

一同學習，一起經歷。

 對家長∕同學們的勉勵說話？
  中學生活匆匆而過，而疫情卻增加了家長和同
學相處的機會，期望大家好好珍惜親子時間，為彼

此製造美好的回憶！祝福大家！

第一年參加家長教師會感覺如何？

  感覺很新鮮，因為初次參加校內活動，剛開始時有很多
活動和事務都不太清楚，但幸好有老師們的幫助，能夠認識

學校運作，了解更多學校資訊，和學校有更多溝通。

  另外，我也見識到其他家教會會員優秀的能力，我也努
力令自己更優秀，希望自己能與學校建立良好關係，充當學

校與家長溝通的一道橋樑，也希望能在家教會中發揮自己的

專長，貢獻學校。

在疫情下，照顧小朋友有甚麼新挑戰？ 有何心得？ 
  疫情下，有時可能因網絡丶設備等問題，令上課的難度
增加。我們要盡量多和子女溝通，多鼓勵、多支持、多讚

美，尋找解決方法。慶幸兩

位子女都很自律，讓我比較

安心。

你對家長／同學們有什麼勉

勵說話？

  這疫情下，大家都很辛
苦，希望能努力撐過這個疫

情，希望學生們不要被這個

疫情影響，繼續努力學習。

家教會的家長們繼續為學校

服務，為學校作出貢獻，一

起共同為孩子建立良好校園

生活！

吳德偉先生

姚碧玉女士
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校園新設施

教學設備更新

課室改造工程

機械狗

機械人

(eFun Table)

機械臂

設計與科技及創意科技室
圖書館翻新

校史室

電子黑板（部分課室 ）
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校園美化工程

校園的更新
心意的更新

願學生有更美好的發展

感謝之言：

  感謝黃成榮校監、張敏儀牧師、校友
會、家長會、全完堂、各校董的帶領和支

持，以及各位老師的努力付出。希望以上

的照片可以讓大家對學校近一、兩年逐漸

的優化工程有更多的了解。

  感謝家長教師會過去一年與學校並肩
同行，給予學校寶貴的意見和無私的付出！

  感謝主席鄧秉賢先生及副主席梁潔玉
女士擔任校董會成員，在參與校政和審批

文件等工作貢獻良多！

願主厚厚賜福！

葉天祐校長

讚美之語：

耶和華是我的牧者！（詩篇 23：1）
諸天述說神的榮耀，穹蒼傳揚祂的手段（詩篇 19：1）
願榮耀歸天上的父！

校園綠化

多用途學生活動中心翻新
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活動花絮

講題：未來子女學習新挑戰

主講嘉賓：陳兆焯校長

日期：2021年 5月 8日

  基督教正生書院校長陳博士以生動活潑的方式試講解和傳遞充滿
啟發性的內容，與 40多位家長分享培育子女之道。

家教會利是封
「大年初九網上團拜」

家長義工興趣班  卡邦尼意粉烹飪班

  家教會特製賀年利是封送
贈全校家長和教職員，希望憑

封寄意，祝福各家庭幸福美滿。
  新春期間，家長執委們舉行了網上團拜，大家互相祝福問好，盼望
新一年大家身體健康、合作無間，合力與學校一同培育年青人。

  義工組於 2月 27日舉行了卡邦尼意粉烹飪班，由主席鄧秉賢先生親自教授和示範卡邦尼意粉的製作方法和技
巧。是次活動於線上實時舉行，共有 18位義工家長和老師參加。過程中，大家玩得好開心，製成品亦很美味！

家長講座
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新老師及社工分享

  各位家長大家好！我是來自香港基督教服務處的社工羅家敏姑娘，
逢星期一至四會在全完中學駐校。

  在全完中學短短的時間，已經能夠感受到全完老師對同學們的關
愛，不僅在課餘時間抽空關心學生，了解他們的需要，而且在家長教師

會當中看見家長們投放很多心思和時間與學校合作、籌備和參與活動。

我期望日後能透過更多不同的活動與各位家長見面和交流，共同營造關

愛的環境，讓學生能健康快樂地成長。

  各位家長大家好！我是朱贊熹老師，主要任教生活與社
會科及通識科。很感恩能夠以另一個身份回來全完中學，能

重遇善良活潑的少年人，為他們的成長出一分力是我的榮

幸。德國哲學家海德格曾經說過：「學習就是當重要之物趨

近，你必須盡力作出回應。」學習並非止於班房和校園，作

為通識科教師，在教學過程中我希望啟發學生思考，培養學生發問、表達自己意見的習慣，回應

各種議題。同學若能在日常生活中保持多問、多看、多了解，回應身邊事物 的接近，就是生活中
自學的歷程，對確立自身價值和目標有很大的幫助。

  今年我亦有幸加入家教會。在這年的教學中，因疫情關係我們需要在網課及實體課中轉換，
對家長、學生、甚至老師也存在很大的挑戰，作為一名新教師，在「新常態」下完成這年度的教

學工作更加殊不容易，也有賴各位家長在家中的協助和同學的自律，同學們仍可獲得豐碩的學習

成果，亦見證家校合作的重要性。

  衷心感謝各位家長委員的付出，在繁重的工作之中仍然抽空參與學校事務，祝願未來一年家
教會會務順利進行，大家一同為全完同學們的成長努力。

  各位家長大家好！我是香港基督教服務處的駐校社工王嘉怡姑娘，逢星期二
和星期四會在全完中學當值。雖然這一年半經歷了世紀疫情的影響，但仍無損全

完家長和老師對同學無私的付出，讓我充分感受到「全完一家親」的精神。

  我非常高興能加入全完的大家庭，亦期望在未來日子繼續與家長攜手合作，
一起照顧同學們的身心靈發展，一同陪伴學生踏上成長之路。我相信只要老師、

家長和社工共同努力，必定能締造和諧的環境讓同學愉快地學習與成長。

王嘉怡姑娘

朱贊熹老師

羅家敏姑娘
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This year, five Form Two students joined in the drama competition with their audio play, titled 'One of a Kind'. 
The promising feedback received from judges and the experience of participation was priceless. 

Our Junior and Senior Debate 
Teams participated in the Hong 
Kong Secondary Schools Debating 
Competition this year and our 
senior team has entered the Grand 
Final which will be held in July. 

I very much enjoyed the competition. It was fun to play 
together and look forward to whether we won or not. 
Although we didn’t win, I felt very happy and found the 
competition interesting. 

-Elman Wong, 2A

‘Speak-Up — Act Out!’ 
Improvised Drama Competition

Hong Kong Secondary Schools 
Debating Competition

It was a valuable experience for us. Traditional drama 
is performing on the stage; however, in this competition, 
we could only use our voices to perform, and not on the 
stage but on Zoom. It was very exciting. Thank you so 
much for this opportunity. 

-Jianna Ng, 2A

These two years spent with my teammates was an  
opportunity for me to improve many skills and now I am 
fully satisfied and self-assured.

Phoenix Chu Hoi Kiu, 5D
Crystal Chan Tsz Yiu, 5D

Debating is pretty much like a “confidence building boot 
camp”, as you have to speak with self-assurance to make your 
speech sound more authoritative and convincing.

Tecia Ho Lok Yung, 5D

Speaking in front of people was certainly the biggest challenge to me, but it seems that I have overcome it. Although our 
team did not win in my debut, the experience was so unforgettable and precious.

The Competition starts... A screen cap of the Zoom 
event during our performance

Success! After our performance
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